



Miércoles, 2 febrero 2011

LA PROPIETARIA CEDE LA FORTALEZA AL MUNICIPIO TOLEDANO COMO ÚLTIMA VOLUNTAD

La familia Llopis dona el castillo al Ayuntamiento de Orgaz

A.PORTILLO

En la década de los 70, el castillo fue vendido a Estanislao Llopis en 600.000 pesetas. El padre dejó en herencia la fortaleza a su hija, Gemma Llopis, que fue 'Jimena' de las fiestas.



En la imagen, el castillo de Orgaz.

La actual propietaria del castillo de Orgaz, Gemma Llopis, que falleció la semana pasada a los 58 años, ha donado en su testamento la fortaleza medieval al Ayuntamiento de Orgaz.

El Consistorio recibía la noticia el pasado lunes cuando celebró un Pleno extraordinario para informar de que la valenciana ha legado el castillo, que data del siglo XIV, al Ayuntamiento para el disfrute de sus vecinos.

Según fuentes consultadas por este periódico, en la década de los 70 el castillo fue vendido en 600.000 pesetas a Estanislao Llopis Llopis, quien lo restauró con acierto y lo hizo habitable, salvando este monumento orgaceño tan emblemático y de

tanto significado histórico y sentimental para la población. Llopis había adquirido en propiedad varios castillos que fue repartiendo entre sus hijos. El de Orgaz recayó en Gemma, quien ahora a su muerte ha dejado este importante patrimonio histórico en manos de sus vecinos.

Según recuerda Pedro Fernández Cabrera, amigo de Gemma Llopis, debió ser hacia el año 1971 durante la celebración de la Tercera Fiesta de Primavera en la que la reina de las fiestas fue la hija del Conde de Orgaz, que también optó a la compra del castillo.

En 1978 cuando las puertas del castillo se abrían para la Fiesta de la Primavera, una tradición con gran raigambre en la localidad, cuando la valenciana fue coronada como "Jimena" de Orgaz.

EL CASTILLO

Situado al oeste del casco urbano, el castillo de Orgaz se alza a los pies del antiguo camino de Sevilla. Construido a finales del siglo XIV o comienzos del XV, se dice que está asentado sobre una fortaleza árabe del siglo. Fue palacio fortificado de los Ruiz de Toledo y de los Pérez de Guzmán, señores de Orgaz.

En las Guerras de las Comunidades fue incendiado por las tropas de Carlos V porque en él se habían refugiado los vecinos partidarios de los comuneros. Aunque el señor de Orgaz, Álvaro Pérez de Guzmán y Mendoza le permaneció fiel, lo que significó el título de I Conde de Orgaz a partir de 1520.

Ya en el siglo XVIII el castillo de Orgaz, estaba desmantelado, contándose que se sacaron del castillo cuatrocientos carros de escombros.

A finales del siglo XIX el Castillo de Orgaz fue sacado a subasta, haciéndose con su propiedad por 11.000 reales, Apilonar Moreno Ventas, quien lo pasó como regalo de boda a su sobrino Francisco Moreno Ventas.

De planta rectangular excepto por la torre y el ábside semicircular de una capilla, su construcción es de mampostería y ladrillo. Todo él está coronado de almenas.